



REACTIVAN PLANTA MINERA

Los pequeños mineros de la comuna de Combarbalá han anhelado por años la re apertura de un poder comprador que se base en los estándares de la Empresa Nacional de Minería (ENAMI), teniendo la confianza que una empresa del estado fijara los precios, condiciones comerciales y administrará el negocio de la compra y venta de mineral. El plantel de ENAMI funcionó hasta el año 1988, lo que permitió que la comuna mantuviera activa las faenas del sector, y de esta forma generara economías de escala hacia los otros sectores productivos involucrados en el negocio minero.

El principal problema que han enfrentado los pequeños productores mineros que poseen faenas en Combarbalá, son las grandes distancias que deben recorrer para poder entregar su mineral a ENAMI, que actualmente se encuentra en la comuna de Illapel (Planta Portezuelo) y Ovalle (Planta Delta).

De esta problemática se derivan otros factores tales como:

- a) Importantes gastos en flete
- b) Inactividad del sector
- c) Abandono de faenas y plantas pequeñas de procesamiento
- d) Desempleo
- e) Economías locales decaídas

La pequeña minera es un sector económico de mucho esfuerzo el cual se desarrolla en base al trabajo poco mecanizado y bajo la volatilidad de los precios del cobre, principal mineral extraído en las faenas emplazadas en el sector, así como también bajo la influencia de diversos factores externos que hacen que la inestabilidad de apropiación de su labor diaria.

La reactivación de la planta y generación de un poder comprador cercano permitirá la aceleración del sector y el renacer de la pequeña minería, la cual se ha visto perjudicada por aspectos que escapan del manejo propio del propio productor.

En la actividad propuesta se contemplan tres grandes hitos que formalizan el nuevo Poder de compra de Combarbalá:

- Formalización entrega de recursos a gremios mineros a través de proyectos FNDR y PAMMA para financiamiento de torre de muestra.
- Firma de acuerdo entre ENAMI y gremios mineros de Combarbalá.
- Primera piedra de la torre de muestra financiada por el Ministerio de Minería, la cual será instalada en las dependencias de la planta y permitirá operar el poder comprador de ENAMI.

PODER COMPRADOR DE ENAMI EN COMBARBALA

Written by Sergio Guzmán Leiva
Friday, 18 August 2017 11:09 -

En la actualidad se espera beneficiar cerca de 300 mineros que forman parte de la Asociación Gremial Minera de Combarbalá, la Asociación Gremial de Pequeños Mineros de El Huacho y del Sindicato de Pirquineros de Combarbalá, los cuales se encontrarían en condiciones de explotar sus faenas mineras de cobre, propias o arrendadas.

Se presentó un proyecto por parte de los tres gremios mineros de la comuna de Combarbalá a financiamiento del programa FNDR “Transferencia Capital Minera”, el cual dentro de sus ejes estratégicos contiene una línea de apoyo a plantas de procesamiento de mineral, este proyecto en particular consiste en la adquisición de una torre de muestra para un poder de compra basado en estándares de ENAMI, ubicando dicha torre en un terreno entregado por Minera Barba S.C.M. a los gremios presentes en la comuna, a través de un comodato. Todo lo anterior, con el fin que los pequeños productores mineros y pirquineros de la comuna de Combarbalá y sus alrededores puedan procesar y vender sus minerales a ENAMI; generando de esta forma un ahorro importante en los costos incurridos por concepto del transporte hacia otras agencias más lejanas. Este proyecto se encuentra aprobado por el Comité Regional de la Seremi de Minería y en proceso de firma de contrato con los beneficiarios para la posterior entrega de recursos.

Por otra parte y para complementar los recursos necesarios para la adquisición de la torre de muestra se presentó un proyecto a financiamiento del Programa PAMMA del Ministerio de Minería, ejecutado por el área de fomento de ENAMI, el cual se encuentra en proceso de generación del contrato, para la posterior entrega de recursos.

\$214.200.000 (Proyecto FNDR y PAMMA)

- \$144.200.000 (Proyecto FNDR Transferencia capital minera, Fondo Plantas).
- \$70.000.000 (Proyecto PAMMA 2017)

La Presidenta Michelle Bachelet, ha señalado que la pequeña minería está en el corazón de este Gobierno y así lo declaró en su última cuenta pública, “hemos estado allí. Lo saben los 25 mil mineros artesanales y trabajadores del área, que en una fase de dificultad, han recibido más de \$31 mil millones en apoyo”. En esa misma línea, nuestro trabajo y programas FNDR se han enfocado en los pequeños productores, contando con el apoyo y compromiso del Intendente Claudio Ibáñez, la Ministra de Minería, Aurora Williams y los Consejeros Regionales.

Bajo el mismo lineamiento, la Ministra Aurora Williams ha liderado la entrega inédita de importantes recursos a través del Programa PAMMA del Ministerio de Minería y a su vez apoyado con su gestión cada uno de los programas FNDR que ha llevado la Seremi de Minería, concretando la aprobación de la continuidad al programa FNDR “Mineros de Ley III” y al reciente programa FNDR “Transferencia Capital Minera” el cual se encuentra en Contraloría General de la Republica.